

EL ALICANTINO

DIARIO CATOLICO

ÓRGANO OFICIAL DEL CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS

SE PUBLICA CON CENSURA ECLESIASTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Alicante, 1 mes	5	120	potas
Fierro	6	13	
Ultramar	6	20	
Extremo	12	35	

ANUNCIOS É INSERCCIONES

En 1.ª plana, línea	50
2.ª " " "	25
3.ª " " "	20
Esquelas y artículos a precios convencionales.	
Red céd y dmi sitr cío, cate Ma or, núm. 63.	

Tratándose de una secta (la masonería) que lo ha invadido todo, no basta defenderse meramente contra ella, sino que es necesario ir al campo valerosamente y afrontarla. Así lo debéis hacer, queridos hijos, oponiendo prensa á prensa, escuela á escuela, asociación á asociación, congreso á congreso, acción á acción.

A las órdenes de la masonería milita una prensa religiosa y civilmente antierisiana; pues vosotros con vuestro trabajo y vuestro dinero, ayudad, favoreced, propagad la prensa católica.

(Palabras de Su Santidad León XIII en su carta al pueblo italiano fecha 8 de Diciembre 1892.)

CÍRCULO CATÓLICO OBRERO DE ALICANTE

El domingo 13 del corriente, á las siete de la tarde, celebrará Junta general extraordinaria, siendo válidos los acuerdos, cualquiera que sea el número de socios que asistan, por ser la segunda para el mismo objeto.

Se tratarán asuntos de gran interés referentes á algunos cargos y al reglamento interior, conforme á las conclusiones de la Asamblea Nacional. Se discutirá el inmediato socorro de los obreros en sus enfermedades; la asistencia de enfermos y admisión en las escuelas de hijos de socio, no adultos, que trabajen; la reorganización de la enseñanza, conferencias y veladas literarias desde el 1.º de Septiembre, y cuantos asuntos se crean convenientes.

Dada la importancia que revela este anuncio, será una falta gravísima el excusar la asistencia sin motivo justificado: y no será buen alicantino el que estorbe ó no contribuya al fomento de esta benéfica asociación.

Pasada la época de ensayos, propios de toda fundación, el Círculo Católico de Obreros de Alicante, vá á desplegar todas las energías de que son capaces las asociaciones católicas, invitando á todas las clases y á todos los partidos para que contribuyan sin reticencias pueriles á la gran solución del problema económico social. Ni el indiferentismo, ni el exagerado amor propio, bastarán para justificar á los católicos que, por comodidad ó apatía, contribuyan á fomentar el socialismo y el anar-

quismo. *Qui non est mecum contra me est.*

El Presidente de la Junta Directiva,
Manuel Piñón.

NI TIROS NI TROYANOS

Yo creo que la sindéresis es una figura retórica que desconocen muchos.

Verdad es que la pasioncilla política trastorna las imaginaciones mejor educadas. Gracias sean dadas á Dios, la Iglesia católica se compone de un solo rebaño y un solo pastor; los que se empeñan en dar patentes de catolicismo sin ordenarse *in sacris* y ser elegidos obispos luego, pierden el tiempo y trabajan para los contrarios.

Pero sucede á veces que los periódicos que inspirándose en las enseñanzas de la Iglesia, y siguiendo las prescripciones de su Supremo Gerarca no se hallan afiliados á ningún partido político militante, suelen ser mirados con cierta prevención por aquellos en que la pasión de partido lo absorbe todo.

Los diarios genuinamente católicos, deben mirar por los intereses de la religión anteponiendo ésta á todo humano respeto, para conseguir la unión tan deseada por los Romanos Pontífices.

«Bien claro está, dice el santo León XIII, cuánto importa conservar incólume la unión de los corazones; tanto más que en medio de la desenfrenada libertad de pensar y en la insidiosa guerra, que en estas partes se mueve á la Iglesia, es de todo punto necesario que los cristianos todos resistan, juntando en una sola fuerza con perfecta armonía de voluntades, para que hallándose divididos no vengán á sucumbir por la astucia y violencia de sus enemigos.»

Nuestro modesto diario, pertenece en cuerpo y alma á la valerosa falange de los periódicos netamente católicos, independientes, atentos solo á procurar esa armonía entre el pueblo fiel, tan recomendada por el Soberano Pontífice, sin apelativos ni motes de ninguna especie.

Los católicos, como á tales, no necesitan más jefes que el Papa y los Obispos; esa unión que todos predicán y no cumplen, queriendo que vayan los demás á engrosar su grupo, tienen ya sus príncipes y capitanes generales, faltando solo, el que

algunos caudillos de pelotón depongan su orgullo y den libertad á los que le siguen para obedecer al Papa.

Una de las herejías de buena fé (permítasenos la frase) de estos tiempos, es la división de los católicos, por querer oficiar de prestes algunos seglares demasiado orgullosos. El catolicismo, repetimos, ya tiene sus jefes propios; si obedeciendo sus órdenes, salvamos, unidos en Cristo, la cuestión principal, la religión, lo demás se nos dará por añadidura.

Por que siendo la religión palabra de Su Santidad, el mayor de los bienes, debe quedar salva en medio de las mudanzas de las cosas humanas y de los mismos trastornos de las naciones, ya que abraza todos los espacios de tiempos y lugares. Y los partidarios de bandos contrarios, por más que disientan en lo demás, en esto conviene que estén de acuerdo, en que es preciso salvar los intereses católicos en la nación. Y á esta empresa noble y necesaria, como unidos en santa alianza, deben con empeño aplicarse todos cuantos se precien del nombre de católicos.

¡Hombres de poca fé! ¡Hombre de celo exagerado ó imprudente, cuyo egoísmo ó pasioncilla política, es la causa de la discordia entre los buenos, *inclinate capita vestra*, y no dudeis de nuestra sinceridad católica.

Respetemos los pareceres diversos en punto á política que pueden sostenerse honesta y legítimamente, por que la Iglesia no condena las parcialidades de este género: *la justicia*, pero *el liberalismo* es pecado, y con él no transigimos.

Conste, pues, que nuestro periódico es católico antes que nada; y luego tendrá más simpatías por el que más se sacrifique por la causa católica.

Menos sutilezas y más celo. Más caridad y menos orgullo. Eso hace falta.

Esta doctrina que seguimos, está por cima de todos, aun de los más conspícuos ó que parecen más autorizados. Entre católicos no hay voz más autorizada que valga, fuera de la del Papa. *Roma locuta, causa finita.*

Esta es la opinión del censor eclesiástico de este periódico, con quien he tenido el placer de conferenciar, en vista de las apreciaciones imprudentes de algunos: y este el encargo que se le confió á este humilde lego, para que llegue á noticia de todos los suscriptores, á quienes Dios ben-

diga é inflame, conforme á las necesidades espirituales de estos tiempos.

FRAY CABELLES.

LOS JESUITAS EN CHICAGO

Según nuestras noticias, al Congreso internacional Meteorológico de Chicago, presentarán interesantes trabajos los ilustres Padres Jesuitas que dirigen el Observatorio de Manila: entre esos trabajos podemos citar el precioso barómetro para predecir los vientos en Filipinas, invento del renombrado P. Paura, que tan buenos servicios ha prestado y presta á los navegantes en aquel archipiélago; luego un aparato fotográfico para la exacta determinación de las latitudes, invención reciente del sabio Padre Algué, que asegura para su nombre fama imperecedera; los Boletines del Observatorio de Manila, que tan estimado son por los que se dedican á la ciencia meteorológica; y finalmente una monografía, titulada «El Magnetismo Terrestre en Filipinas» obra del Padre Ricardo Cirera.

Bien representada estará España en el Congreso Meteorológico de Chicago, gracias á la ciencia de los hijos de San Ignacio, y no dudamos que si los observatorios de Madrid y San Fernando concurren con trabajos análogos á los citados, ocuparía España puesto sobresaliente, aunque ya será muy distinguido por las obras enumeradas por estos promovidos, y por la gloria de Dios, á la cual consagran todos sus desvelos los egregios hijos de la compañía de Jesús.

CORREO DE MADRID

Madrid 10.

La tarde ha dado de sí pocas noticias políticas, existiendo, sin embargo, gran expectación ante los grandes acontecimientos que en la actualidad hay pendientes.

El Sr. Sagasta llegó al palacio de la presidencia del Consejo á las cinco de la tarde. Parecía hallarse más preocupado y menos comunicativo que de costumbre, con los periodistas que le hablaron. Interrogado acerca de si habría Consejo mañana, contestó, que éste había sido aplazado hasta el regreso de D. Venancio Gou-

—¿Y porqué hace usted una nube en mi cielo?

—Para que su demasiada pureza y brillo no le hagan creer imposibles las borrascas y tempestades. Más... prosiga usted, no volveré á interrumpirla.

La ma quesa volvió á anudar su relato en estos términos:

—No hay corazón que no hubiese partido la vista del cuadro que se ofrecía en una de las casas del lugar de usted, en que se había verificado el sorteo aquel día. Echada sobre un colchón que habían puesto en el suelo, yacía una infeliz mujer á quien sostenían en sus brazos dos hijas suyas deshechas en lágrimas; de rodillas á salado, y apretando contra las suyas sus convulsas manos, estaba un hermoso joven, su hijo, que había sacado del cántaro el número fatal que lo hacía soldado. Su padre, sentado sobre una silla baja en el rincón más oscuro del cuarto, torcía entre sus trémulas manos su sombrero; y no llegaba á hacer retroceder las lágrimas, que, cual gotas de acibar, destilaba su corazón, y surcaban

—Por descabellado que sea ese amor, es bello y simpático, Conde.

—Ese dolor denominado *extremos* es insensato como un suicidio, amiga mía; y esas Madres, energúmenas de amor, merecerían que se les muriesen sus hijos para enseñarlas así lo que es un dolor real.

—Conde, ¿ha olvidado usted que tuvo Madre?

—¡No lo permita Dios! Venero la tierra porque ella la pisó; la respeto porque en ella yace su cuerpo, y ansío por el cielo, porque en él me aguarda su alma pura; pero eso no quita...

—Que lo que en ella admiró á usted, le encantó y llenó de gratitud, en otras lo quiera metojar. *Amor no dice basta*, Conde!

—Marquesa, esa bella expresión es solo aplicable el amor divino.

—Siempre me contradice usted, Conde; ¡si viera usted cuanto lo siento!

—No lo sienta usted, amiga: una pausada nube que mitiga algo los brillantes rayos del sol y refresca algo la tierra con una templada lluvia, hace provecho.

campo, á donde no ha llegado la molice y enervamiento de las cultas ciudades. No originan tampoco esta repulsión los trabajos, porque más pasan en su afanosa existencia; no la causa su manutención, porque el soldado se nutre mejor que el campesino, que en verano solo gusta y apetece gazpacho; no el vestir, porque el soldado está bien vestido; no la tristeza de la vida militar, pues es conocido que no hay nada más alegre que el soldado, nada hay más gozoso que esas bandadas de gente joven y sin cuidados, que llevan la vida harto más ligera que su mochila, y que cuando fuera del servicio se entregan libremente á sí mismas, hacen rebotar estrepitosamente su alegría en cantos, bailes, juegos, cuentos y chanzas. Nada de esto, pues, produce ese inmenso dolor y angustia que se e-para por los pueblos al anunciarse el sorteo; solo se funda en la pena de la ausencia y en verse arrancados de su tierra y de la vida que aman, de su hogar y de sus cariños. Para no cambiar en situación, les parecen pocos todos los sacrificios,

zalez, cosa que espera que ocurra en los primeros días de la próxima semana.

A las demás preguntas que se le dirigieron, rechazó contestar, y subiendo las escaleras se encerró en su despacho sin dar más explicaciones.

El Sr. Castelar marchó esta tarde en el exprés de San Sebastián, ignorándose cuándo regresará; ha sido muy comentado el hecho de no haberse despedido en la estación más que un corto número de sus más íntimos amigos.

Telegramas particulares de Vitoria, dicen que sigue reinando gran agitación, pero que por efecto de las consecuencias que podría traer cualquier intento de manifestación, al pasar por aquella estación el general Lopez Dominguez, hallándose la ciudad declarada en estado de guerra, se habrán abstenido de hacer ninguna demostración hostil; apesar de esto dicen los citados telegramas, que muchos abrigan el propósito de organizar la protesta á algunos kilómetros de distancia fuera del límite de la provincia. También dicen que conocedoras las autoridades de los propósitos de que estaban animados algunos vitorianos, lo ha comunicado al Gobierno para que pueda adoptar las medidas necesarias, encaminadas á evitar toda manifestación de desagrado.

Personas importantes llegadas de París dicen que en Francia se ha operado una gran rescisión en favor de un tratado comercial con España que resulta benéfico para nuestros vinos, aunque no tanto como el anterior.

Allí se confía mucho en que la nueva Cámara francesa será favorable al citado tratado comercial.

Dícese que la Junta consultiva opina favorablemente acerca de la creación del octavo cuerpo de ejército, pero encuentra una dificultad que considera insuperable para su creación, y es la de que como el Gobierno impone la condición de que cualquier reforma que se establezca ha de ser para el aumento de datos, resulta que como cada cuerpo de ejército ha de tener necesariamente dos regimientos de artillería, uno de cada clase, y en la actualidad no hay nada más que trece regimientos, es muy difícil completar los cuatro que se necesitan para los siete cuerpos creados, pero totalmente imposible crear otros dos para el octavo cuerpo.

Esta tarde se ha hablado mucho en el salón de conferencias del Congreso de la posibilidad de que en el primer Consejo que se celebre surja una crisis por el disgusto que en parte del Gabinete se agita, contra determinadas declaraciones hechas por el general López Dominguez, durante su viaje á San Sebastián.

Los ministeriales no creen esta causa justificada para hacer en los actuales mo-

mentos una crisis que revista la gravedad de hallarse la Corte ausente de Madrid.

En la Coruña ha vuelto á dimitir el ayuntamiento y ha comenzado á funcionar la Junta de defensa.

En Vitoria se ha ampliado la Junta de defensa con elementos populares, del Circulo Vitoriano, Casino de Artistas y representaciones de otros centros.

El tren que conduce al general López Dominguez pasó por Vitoria, sin que ocurriera ningún incidente.

Cabos sueltos

No hay que apurarse, aún hay esperanza para el afligido labrador, mientras Gamazo ocupe su poltrona ministerial.

Sobre el Tesoro pesa nada menos que 333.112.000 pesetas de deuda flotante, que el Sr. Gamazo estudia el medio de que no flote, sino que se consolide con el peso de las economías que propone.

Verdad es que durante el tiempo que el Sr. Gamazo ocupa su poltrona ministerial, ha contraído en deuda flotante 164.771.000 de pesetas: no importa, rueda la bola, que para ello le han autorizado las Cortes el poder negociar un empréstito de quinientos millones de pesetas, ó sean dos mil millones de reales.

Y el impuesto se hará y las economías hechas y que se han de hacer las consumirán los intereses de esta deuda, hasta que venga la gorda y no quede ningún usurero para remedio de otro Gamazo.

Por la guardia civil del Pinaro se ha ocupado una escopeta á Francisco Cerdá Corbi, vecino de aquella población.

En vista del gran número de escopetas que se ocupan por las autoridades y sus agentes á los que carecen de uso de armas no podrían subastarse entre los armeros y comerciantes que satisfacen contribución por la venta de armas?

Porque... hacemos punto final y al buen entendedor pocas palabras.

Para hablar con exactitud de las cosas de España, no hay otros como los franceses, no hay otros como los españoles, los autores dramáticos.

Si uno de aquellos desea presentar en escena un español, precisamente su personaje irá envuelto hasta los ojos con ancha capa, llevando sobre su cabeza un sombrero un monumental quita o'í; si es española, precisamente deberá ser maja con navaja en la liga, y aire barbián.

En corroboración de cuanto decimos ahí tenemos los diarios franceses de los últimos días en los que disparatadamente hablan sobre los últimos acontecimientos de la tierra del *fandango ó de los pronunciamientos*.

Un estimado colega madrileño moteja á aquellos periódicos y haciendo de él ligero extracto, dice:

«Se teme que de un momento á otro se cunden el movimiento doña Cachucha, antigua contrabandista malagueña, muy popular en Andalucía.

También lo hará Pero Ma'o personaje de gran partido en Zamora quien en unión con su amigo Galendura de Elche, mantiene firmes, inmutables, la bandera de la tradición contra viento y marea.

Así se habla de las cosas de España en el extranjero.

Oh *mon Dieu*, y que mollera la de los gabachos de Francia.

Dice «La Correspondencia Militar»: «Se ha observado que en los asuntos de la Coruña predomina la letra P.

Pío, Pando, Puga, Pindo, precauciones, prisiones, patriotismo, pequeña patria, políticos, paciencia, pánico, peticiones, pasión, protestas, etc., etc.

Se cree que el gobierno lo dejará todo en palabras.

Y que al fin habrá palos.»

Puede; pero por principio permanente, para poder pacificar provincia tan principal, pedimos prudencia por parte del poder público, y patriotismo perseverante á prohombres y partidos populares, para poner punto á tan prolijas perturbaciones.

Noticias locales y regionales

Ha sido nombrado, con carácter interino, sub-jefe de la carcel de este partido, el guardia municipal Blas Garcia.

Se ha concedido á los vecinos del hermoso barrio de Benalúa, autorización para celebrar fiestas populares.

Las obras de la iglesia de aquel barrio se hallan tan adelantadas, que en breve término podrá hallarse habilitada para el culto.

En la mañana de anteayer tuvo lugar en Torreveja, calle de Torrijos, un incendio, en la carpintería de Salvador Valentí; el incidente fué casual, y para dominar el voraz elemento, acudieron al momento que se inició, las autoridades de aquella población, consiguiendo extinguirle.

Desgracias personales, ninguna; daños materiales, de poca consideración.

En atención á remitirse por la administración de correos de Denia, grandes cantidades en valores declarados, durante la temporada de la exportación de pasa, el administrador de aquella estafeta, ha solicitado licencia de uso de armas á favor de los oficiales del cuerpo de telégrafos don Antonio Ferrer, don Ricardo Vicent, y don Miguel Sanchez, y del cartero peatón Vicente Sapena Ros.

Sin añadir ni quitar palabra alguna, trasladamos á nuestras columnas lo siguiente, que leemos en nuestro apreciable colega «El criterio de Valencia»:

«Atentado contra el padre Coloma

Hab'ase estos días en Bilbao de un suceso que se supone ocurrido en el bosque del Colegio de Deusto.

Si son ciertas estas versiones, pase base el ilustre autor de *Pequeñeces* á la caída de la tarde por el hermoso y solitario bos-

que que existe á espaldas del Colegio. Al internarse entre los árboles vióse acometido de repente por tres hombres de mala escalada sin duda la cerca que rodea la estensa posesión de los padres jesuitas. El padre Coloma, con un valor y una serenidad que revelan el esforzado temple de su alma, hizo frente á los agresores, defendiéndose con un bastón herrado que llevaba y logrando al cabo ponerles en fuga, más que una leve herida en el brazo. Los agresores huyeron por la misma cerca que del padre Coloma, según declaraciones de uno de ellos, parecían ser unos mirones borrachos.

Ignoramos si esa noticia es cierta y rectificaremos caso de no tener fundamento.»

Ha fallecido en Castalla D. Evaristo Garcia, oficial del ejército, condecorado con la Cruz de San Hermenegildo, con varias cruces del mérito militar, la de la primera guerra de Cuba, guerra de Africa y la de benemérito á la patria.

Es digno de aplauso el celo que por la gloria de Dios está desplegando el Reverendo Padre Fernando, dignísimo guardián del convento que la ínclita orden de N. P. San Francisco posee en Cocentaina. El día 2 del mes actual, festividad de Nuestra Señora de los Angeles, inauguró con gran solemnidad el altar mayor de la iglesia, que junto con el presbiterio, ha sido restaurado con mucho acierto por los inteligentes y distinguidos doradores don Juan Navarro y D. Salvador Cluch.

De todas veras felicitamos á la respetable comunidad de Cocentaina y nos asociamos con júbilo á la satisfacción que debe experimentar por haber llevado á feliz término la indicada obra.

El Comandante de la Guardia civil de Orihuela, ha solicitado la concentración en aquella ciudad de cuatro parejas de la Benemérita que pudieran ser procedentes de los puestos de Bigastro, Dolores, Callora de Segura y Torreveja para atender á la conservación del orden, seguridad y vigilancia en aquella Ciudad, durante los días de de 15 al 25 del actual en los que ha de tener lugar la feria en la misma.

EN EL CLUB DE REGATAS

El miércoles último tuvo lugar en el Club de regatas, una fiesta verdaderamente deliciosa.

Los socios de tan distinguido círculo deben estar satisfechos.

Es sin disputa el salón del Club el más frecuentado por la alta sociedad alicantina.

Sus veladas las más brillantes de cuantas se efectúan en esta capital.

El distinguido comandante del «Eulalia» Sr. Montaner, fué extraordinariamente felicitado en dicha noche por su habilidad en la dirección del *minué* que fué el acontecimiento, la nota más lucida de la fiesta.

Las bellas Señoritas de Carratalá, Ga-

De lo demostrado resulta bien claro que miran su situación como feliz.

—Diga usted que la aman, pero no deduzca de esto que laorean feliz.

—Conde, mala es la causa para cuya defensa se acude al sofisma, y lo es lo que acaba usted de decir. ¿Qué otra cosa puede hacer amar una situación sino la felicidad que brinda? Para probar á usted todo este apego al hogar, á la familia, á sus amores, referiré á usted un suceso acaecido poco há, y que me ha referido mi doña con todos sus más mínimos pormenores, por haber acontecido en su familia; lo contaré con lo escrupulosa exactitud que pongo en cuanto le refiero, porque la más pequeñas *floritura*, el más mínimo adorno poético, le privaría quizá de su sello de verdad, de su pureza genuina popular, lo que quitaría á mis cuadros su autenticidad, y daría lugar á que me dijese usted con su sonrisa incrédula:—«Compone usted noveias, amiga mía, las compone usted sin querer, engañándose á sí misma; es usted como el escultor que con un poco de barro hace un santo.»—Nada de eso, soy un

vulgar daguerreotipo; el que no quiera ver las cosas según yo las presento, es, ó bien porque tiene la ligera desdeñosa mirada del disipado mundado que nada profundiza, ó la fría y amarga mirada del misántropo que aja las flores sobre que se posa.

—Tiene usted, dijo el Conde sonriendo, por corazón una rosa sin espinas.

—Y usted quiere ajarla.

—¡Oh! no. Quisiera regarla con las aguas de la fuente de Juvenocia. Pero cuénteme usted lo que me ha anunciado.

—Tacha el mundo, principió la Marquesa, de *extremos* á las angustias y dolores del amor de Mad e.

—Y lleva razón, opinó el Conde. Todo lo que es apasionado en el hombre, aunque sea el santo amor de Madre, necesita un freno. *Maria* al pie de la Cruz, ni se arrancaba el cabello ni se despedazaba el pecho. Señora, señora, todos los días rezamos *hagase tu voluntad*, ¿es sincero este acatamiento si en seguida nos rebelamos violentamente contra esa misma voluntad? Esos dolores descompuestos no son cristianos, señora.

sus atezadas mejillas. Dos muchachos pequeño horaban á gritos repitiendo: —¡Benito es soldado, y Madre se va á morir!

Esta escena de dolor acerbo se hizo aún más desgarradora al entrar desdentada una jóven que se echó sollozando sobre el lecho de la infeliz Madre, exclamando:

—¡Tía, tía, tía de mi alma! ¡ya se acabó mi boda! ¡ya se va á ir! ¡y ya no quiero yo sino morirme! ¡Benito! ¡Benito! ¡quién puso esa cédula, esa sentencia de muerte en tu mano!

La pobre Madre había perdido el sentido. Esta desolación era la misma en otras seis casas del lugar.

Pero admire usted conmigo una cosa, Conde, y es la bella resignación del pueblo. En medio de este violento estado de eflicación no se le oía ni una queja contra el Gobierno, ni una anatema contra la institución; ni una maldición al estado militar; sus quejas eran contra su mala suerte; el acriminado era el número!

Partió Benito, y no es posible pintar la pena de aquella Madre, ni el dolor de su novia

(c) Ministerio de Cultura 2006

marra y Montaner (Pilar y Susana) fueron las encargadas de interpretar aquella ce-remoniosa y delicada danza, favorita de nuestros antepasados. Pilar Montaner estuvo inimitable; el selecto concurso quedó maravillado.

A las doce se obsequió á los invitados con helados. El servicio de la casa, esmeradísimo, y su decorado elegante, y de gusto exquisito.

La concurrencia ya lo hemos dicho, la más notable de Alicante en belleza y posición.

Felicitemos á los socios por su última fiesta que ha resultado deliciosa en todos sus detalles.

Noticias generales

Han salido de Manresa en dirección á París y Liverpool, de donde se embarcarán para Chicago, los Rvdos. PP. Federico Jaura y José Algui de la compañía de Jesús. Estos sacerdotes van á Chicago, con el fin de asistir al Congreso internacional meteorológico, que se ha de inaugurar el 21 del corriente, y en el que ostentarán la representación oficial de España, especialmente del observatorio meteorológico de Manila.

En el término de Garrobo; provincia de Sevilla ha estallado un formidable incendio en las dehesas de Caza Toril, habiendo los prados de la propiedad de D. Manuel y quedado destruidos donña María Nandin.

Comenzó el incendio en el cortijo de la Estrella, propiedad de D. Juan Vázquez, comunicándose por el fuerte viento que reinaba á dichas dehesas.

Ardieron cuatrocientas encinas y alcornoques y el frato de diez mil árboles de esta clase, así como también los pastos, valorados en diez mil pesetas.

Otro incendio ha ocurrido también en el pinar Chucho de Mairena.

Al anochecer te'egran al gobernador que otro terrible incendio ha ocurrido en la dehesa boyal denominada la Jarosa, en el término de Pedroso.

Se va á celebrar una peregrinación franciscana á Roma y á Jerusalén. Partirá desde Brindis en los vapores del «Lloyd austriaco» el sábado 23 de Septiembre, á las once de la mañana. Habrá excursiones al río Jordán, á las Pirámides y á varias regiones de Egipto, interesante para los arqueólogos, y en general para los amantes de las antigüedades.

El Crucero «Infanta María Teresa», en breves días estará listo para salir del dique de los Astilleros del Nervión, para recibir la carga de carbón y el armamento de artillería gruesa; haciéndose seguidamente á la mar, con destino al servicio que en la marina de guerra española ha de prestar á la nación.

En Madrid los objetos de la Armería Real han sido ya trasladados al nuevo local recientemente construido en Palacio, y ha comenzado á desmontarse el tejado del edificio antiguo para su demolición inmediata.

Por el ministro de Ultramar, Sr. Maura, se ha dictado una real orden en extremo favorable al comercio; por ella disfrutará franquicia de derechos los productos nacionales que importen en Fernando Póo é islas adyacentes en bandera nacional, á escepcion de las armas, municiones y bebidas alcohólicas, que pagarán el 20 por 100 de los derechos que deban pagar sus similares extranjeros.

Variedades

¿SERÁ SUEÑO Ó REALIDAD?

Era uno de los calurosísimos días del mes de Junio.

Apenas hubo terminado la comida, retiréme á mi cuarto con el objeto de repasar los teoremas, que servían de lección á mis discípulos; más como precisamente es este el mes en que los escolares desahogan toda su actividad, trabajando noche y día, y los Profesores no escasean la repetición de las explicaciones, que durante el curso han hecho á sus discípulos, sentíme rendido por el cansancio y tan luego como me hubo sentado, maquinalmente recliné mi cabeza sobre la mesa, inmediatamente quedéme dormido y soñé.

Soñé que encontrándome en el salón de estudio del colegio de Pedreguer, anunciéme el famoso una visita. Entré en el salón destinado á la recepción de las misas y vi una bellísima matrona. Iba ricamente vestida; su talle era esbelto, como el de la palmera, que cimbraba en la cumbre del alto Líbano; la boca pequeña y graciosa; los labios delgados y sonrosados; los ojos grandes y azules, como un cielo sin nubes; su larga y rubia cabellera caía sobre la parte posterior de su fino y torneado cuello y principio de su escotada espalda, viniendo á acabar las doradas puntas de sus hebras un poco más abajo de su elegante cintura. Después de habernos saludado con la mayor cortesía, cogió fuertemente mi mano y con argentina voz me dijo: «sígueme».

Así me á ella y la seguí; pasamos una vasta planicie, al fin de la cual había un caudaloso río, que vadeamos; luego pasamos una elevada montaña, que creí era el Himalaya, pues según me dijo mi compañera, no habla otra en el mundo más elevada que ella y nos encontramos á la orilla de otro río mucho más caudaloso que el primero.

No lejána á la orilla, destacábase una árida colina y sobre ella una casita de aspecto sumamente humilde. Media poco menos de dos metros de altura; las paredes estaban sin revocar, presentando grietas que podían muy bien servir de ventanas; la puerta tenía tan poca elevación que para poder penetrar en aquel cochitril, precisaba que se hiciera una profunda inclinación de cabeza, encontrándose atravesada, en sentido diagonal, por una grieta que se diferenciaba muy poco de las que en la paredes habla.

Siguiendo á mi cicerone y después de haber hecho la profunda inclinación obligatoria, nos encontramos en aquella ratonera. Todo su mueblaje estaba reducido á un mugriento banquito de carcomida madera, un pequeño cofrecito y una cama semejante á la que el célebre Cervantes regala al ingenioso don Quijote cuando le coloca en la venta. Sobre ella encontrábase acostada una mujer, que por su fealdad contrastaba con mi angelical compañera. Su aspecto revelaba que la dueña de la casita encontrábase en estado de gestación. En aquel mismo momento comenzó á sentir los síntomas que anunciaban el alumbramiento, por más que, según dijo, no habla transcurrido el tiempo reglamentario.

Según pude apreciar, aquello no fué parto, sino aborto; mi compañera enseñóme el resultado de él y por las señales que de vida presentaba, parecía imposible que solo hubiesen transcurrido cinco meses desde que se notó su presencia en el seno materno. Apenas fué presentado ante mi vista, quedéme horripilado é inmediatamente corrí á mi imaginación la descripción de aquel monstruo que con rasgos inimitables nos trazara en su Apocalipsis el Vidente de Patmos.

Era una enorme serpiente, con dos deformes pies; el cuerpo contaba algunos metros de longitud y de él sallan siete horrosas cabezas, cada una de las cuales fuera más suficiente para infundir miedo en el fuerte ánimo del valeroso Sansón. Para ponderar su fealdad, baste decir que su misma madre, al ver monstruo tan grande, suplicó que se le arrojara al río, cuyas aguas besaban cariñosas los pies de la colina que servía de sustentáculo á á la casita, cuya operación practicó mi compañera.

Cuando aún no habla penetrado en el río, hé aquí, que repentinamente comienza á crecer y á dar más muestras de vida, razón por la cual le creí anfibio; después de andar algunos pasos vino á posarse sobre el flaco y casi exánime cuerpo de una noble señora que llevaba la testa coronada; cada una de las bocas de aquella infernal serpiente devoraba una parte del cuerpo de aquella valiente matrona, obligándole á huir en sentido contrario á la corriente del río.

Absorto y fuertemente asido á la mano de la matrona, que allí me habla conducido, cual si buscase en ella guarida segura, contemplaba el de-garrador cuadro, que á mi vista se ofrecía y una vez que hubé procurado retratarlo bien en mi imaginación, picó mi curio idad saber los nombres de los personajes que me rodeaban. Díjig éndome entonces á la dama que así mi mano le dije: Señora, vos que me habeis invitado á presenciar este espectáculo tan horrible y no me habeis abandonado ni un solo momento; ¿os dignaríais revelar me los actores de este drama?

—La colina que ahí ves, dijo, simboliza los pecados de los hombres; la casita que sobre ella está colocada representa el infierno; la mujer que ha abortado es la diosa razón, civilmente casada con Lucifer y esto á presencia de los respetables hh. que constituyen la logia M.; el monstruo abortado es el Liberalismo, que ten clara-

mente vió hace ya más de 1.800 años un Profeta del Señor; el río significa los dieciocho siglos cristianos que nos preceden; finalmente, la mujer á quien devora y que se vé precisada á marchar en contra de la corriente, es nuestra infortunada España.

—¿Y quién eres tú y de dónde vienes? le pregunté.

—¿Porqué me preguntas quién soy, repuso, si sabes que mi nombre es admirable?—Vengo de Dios, ilumino á los que son de Dios y mi término está en Dios. Por mí salieron de Egipto los Israelitas; pasaron el mar Rojo; bebieron en la peña de Horeb, aquellas aguas, que las Escrituras Santas llaman de contradicción; por mí cayó en los muros de Jericó, fué arrebatado Elias, curado el parético de la Piscina probática, convirtióse la Samaritana y resucitó Lázaro; por mí, finalmente, se ganaron tantas y tantas batallas, que sin mi presencia, indudablemente, se hubieran perdido. Covadonga, las Navas, Clavijo, Granada, Bailén y otros muchos son testigos de la verdad de mi aserto.

—¿Y no puedo saber tu nombre?, dije.

—Yo soy la Fé, contestó é inmediatamente desapareció. Abrí los ojos y ví al fanal, que me anunciaba la hora de clase.

¿Será esto sueño ó realidad?

FRANCISCO SENDRA DOMENECH

Oudara y Agosto de 1893.

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy—Santa Clara vg. y fundadora.

La misa y oficio divino son de la Santa Virgen, con rito doble y color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

todos los católicos cooperen en sus respectivas parroquias al planteamiento y desarrollo de obras piadosas y benéficas.

PROPÓSITO.

Cercenar lo supé fluo en los gastos para emplearlo en buenas obras, y trabajar personalmente en ellas.

Hacer buen uso del tiempo.

Máxima.—«Podrás ser mártir sin derramamiento de sangre, si ejercitas de veras la paciencia cuando se te ofrezca la ocasión.»

(San Bernardo.)

CULTOS PARA HOY

En la Colegiata.—A las siete y media misa de la Virgen con renovación de las Sagradas formas y bendición del Santísimo y á las ocho y media, la Conventual solemne, y por la tarde á las cinco, termina el solemne Novenario de la Excelesa Patrona de Alicante, predicando D. José Luis Simo Pbro. Coadjutor de Santa María.

Después del Ejercicio tendrá lugar el sorteo de la pequeña Imagen de Nuestra Señora del Remedio.

En Sta. María.—A las ocho misa de Renovación con bendición y salve cantada.

En las Capuchinas.—Fiesta que las humildes Religiosas consagran á su Madre y fundadora la Seráfica Santa Clara de Asís, cantándose á las nueve de la mañana, la misa solemne en la que predicará el Padre Guardián del Convento de Capuchinos de Orihuela, estando expuesto el Santísimo Sacramento.

En Ntra. Sra. del Carmen.—Al anochecer hab-á Rosario y Salve cantada á la Virgen del Carmen.

ADORACIÓN NOCTURNA

En la presente noche, de diez á las cuatro y media de la madrugada, el turno de Santo Tomás celebra la Vigilia mensual reglamentaria en la iglesia de co-tumbre.

En las demás iglesias los de co-tumbre.

A COMPRAR

En la antigua y acreditada casa de los Choriceros Extremeños, hallará el público el legítimo Salchichón Milán, Vich, Lyon, y la tan celebrada Mortadela de Bolonia. Jamones asturianos, extremeños, gallegos y de Morrión.

Latitas de faisán, liebre, perdiz y venado, trufadas, propias para viaje y caza.

Tarrinas de paté de foagrás trufadas, conservas de pescados y aves de todas clases.

Riquísimo huevo de atún, corbina, y mojama.

Vinos y licores de las marcas más acreditadas nacionales y extranjeras.

Piñas al natural de la Habana.

Princesa 19, Los Choriceros.

Se sirven los géneros á domicilio.

ALCANCE POSTAL SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO» DE LA «AGENCIA MADRILEÑA»

MADRID 10.—Cotización oficial: Interior contado 68 30 —Interior pequeños 70'70.—Fin, 68'40.—Próximo, 00'00.—Exterior, 75'30.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 108'00. Cubas 1890—98'15.—Banco, 359'00.—Tabacos, 158'50 —Barcelona, 00'00.—París, á la vista, 19 95.—Londres, á la vista, 00 00.

MADRID 10.—El bolsín de hoy cerró: Contado 68 35—Fin 68'40—Próximo, 00'00.—Barcelona Interior 68 40—Exterior 00 00.—Paris 62'65.

SAN PETERSBURGO 10.—El Boletín semanal de la enfermedad cólerica hace constar que en la provincia de Podolia se han registrado 136 defunciones: en Bou, 40; en Tolón, 22; en Konrsk, 27; en Kiev, 28; en Bessarabia, 8; en Kostow, 35; en la ciudad de Moscou, 43.

LONDRES 10.—El banco de Inglaterra ha elevado su descuento al 4 por 100.

PARIS 10.—El consejo celebrado en Fontaineblau bajo la presidencia del señor Carnot, se ha ocupado de la resolución de los asuntos corrientes.

ROMA 10.—Durante el día de ayer se registraron en Nápoles 7 defunciones cólericas.

PARIS 10.—Los tribunales han condenado á más de sesenta síndicos de la bolsa del trabajo, á cincuenta francos de multa cada uno, por violación de la ley de sindicatos.

También han confirmado la disolución de la citada sociedad.

LONDRES 10.—El vapor correo «Gal-gondas» que salió de Liverpool el día 27 de mayo.

Faltan detalles de este suceso que ha producido grande alarma.

PARIS 10.—Despachos de Dragnignan, dicen que en una reunión pública electoral celebrada anoche, el Sr. Clemenceau hizo uso de la palabra, pronunciando con este motivo un violento discurso, censurando duramente el sistema de calumnias que han empleado sus adversarios políticos, y exponiendo varios hechos personales para demostrar la falsedad de la acusación contra él lanzada, presentándole ante la opinión como subvencionado por Cornelius Herz.

Respecto á este último, declaró que sólo habla sido accionista de su periódico, sin que le ligase ninguna otra clase de relaciones.

El orador habló después extensamente sobre la campaña de Panamá llevada á cabo por los monárquicos, y terminó condenando el proceder de éstos, que han acatado la República para raicionarla des-pues.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO» Madrid 11 (6'19 t.)

Continúa la excoición entre caracterizados fusonista disgustados del Sr. Gamazo.

En Barcelona se ha formado el Circulo democrático y se anuncia la formación de otros en aquella provincia.

Madrid 11 (6'32 t.) Se espera en esta al Ministro de la Gobernación D. Venancio Gonzalez.

Al próximo Consejo de Ministros se le asigna gran importancia; se espera su celebración con impaciencia.

Es probable asista Ministro Gobernación.

Madrid 11 (7'19 n.) La oposición á las reformas de Guerra y la mala impresión producida en San Se. bastían por los sucesos de Vitoria han disgustado al general López Dominguez quien ha manifestado sus deseos de abandonar el ministerio.

ALICANTE: IMPRENTA DE MANUEL Y VICENTE GULJA BBO Plaza del Progreso, 5

SECCION DE ANUNCIOS.

JARABE YODO-TÁNICO DEL DOCTOR DURÁN

Mejor que el aceite de hígado de bacalao y las emulsiones.
De resultados admirables en anemia, escrófula, debilidad y raquitismo de los niños. Jarabería del Dr. Durán, fundada en el año 1793.—Petritxol, 6, Barcelona.



DIRIGIDO POR
D. Luis Calpena Avila,
Capellán de Honor y Predicador de S. M.

B. Manuel Sivera Pimares, Licenciado en Ciencias.

Edificio propio, levantado de planta en el nuevo barrio de Medina Sidonia, que es la parte más elevada de la población, con vistas á dos calles y á la plaza de Fernandina. Reune cuantas condiciones higiénicas y de capacidad necesitan estos Establecimientos y reclaman los adelantos de la moderna pedagogía.—Salones de estudio, clases y dormitorios espaciosos y ventilados.—Gabinetes de Física é Historia Natural.—Capilla donde diariamente oyen Misa los alumnos.

Con absoluta independencia de local y régimen, comprende este Establecimiento PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Instrucción primaria en sus tres grados: infima, elemental y superior. Segunda enseñanza hasta obtener el grado de Bachiller.—Clases especiales de inglés, francés, alemán é italiano.—De adorno: Caligrafía, dibujo lineal, artístico y pintura, gimnasia y música.

Pensión.—Por honorarios de enseñanza y manutención, los internos 60 pesetas mensuales; los medio-pensionistas 45 y los externos por asignaturas.

Resultado de los exámenes del curso 1892 á 93: Sobresalientes, 39; Notables, 24; Buenos, 32; Aprobados, 55, Su pensos, ninguno.

ACADEMIA DE ESTUDIOS SUPERIORES

Pueden cursarse los cuatro primeros años de la facultad de Derecho y toda la carrera de Filosofía y Letras.—Correos, Telégrafos—Comercio—Preparación para ingresar en la Escuela Politécnica y Academia General Militar—Vista de Aduanas, Profesorado primario y otras especiales.

Los Sres. alumnos de la academia no siguen la disciplina de los de 2.ª enseñanza: tienen un Reglamento especial acomodado á su edad y condiciones.

Llegada la época de exámenes, el Colegio se encarga de llevar á los alumnos de Derecho y Filosofía y Letras, á la Universidad de Valencia ó Madrid con el fin de dar validez académica á sus estudios.

Pensión.—Comprendiendo la manutención y enseñanza, los alumnos de Facultad satisfarán 875 pesetas por curso de tres plazos.

Para las demás carreras, honorarios convencionales. Pídase el Reglamento á la Dirección.

TALLER DE CARRUAJES

á cargo de
SALVADOR CLIMENT
Calle de Játiva, número 15
VALENCIA

	Reales
Landó 5 hules, superior en todo.	18.000
" con dos capotas.	17.000
Berlina 5 luces.	9.500
" Cupé.	9.000
Milior superior capotas tapices al interior, búfalo.	6.000
Jardínera con toldo y torno, todo superior.	4.500
Faetón moderno superior para paseo.	8.000
" capota búfalo con torno todo superior.	8.400
" superior con torno forros más inferiores.	6.000
Galera superior capota búfalo y torno.	5.000
" con torno capota guta-percha.	4.000
Carrito ó sea tartanita superior 6 asientos.	2.200
" " " entre 4 y 6 " "	2.100
" " " de 4 " "	2.000

Todos estos carruajes son superiores y se garantizan en su construcción, tanto por su solidez, como por su elegancia.

PIANOS
Armoniums, pianos á manubrio, cambios, ventas y alquiler; instrumental de banda y orquesta. Músicas y papel psautado de todas clases. Añuaciones y reparaciones.

A. FERNANDO RUS
II, CONSTITUCION, 11

PAPELERIA

La muy acreditada de los Sres. VICENTE BAÑO Y C.ª, se halla establecida en la calle de San José, n.º 6, en la cual existe un buzón, donde podrán depositar cuantos encargos se hagan á la misma.

Variedad de todas clases de papel de tina y continuo, estracilla, estraza y bolsas, á precios baratos.

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté á la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación é independencias tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Carrera de Comercio, á cargo de D. José López Tomás, profesor mercantil.

Además este Colegio acaba de establecer una Academia en la que se cursará la carrera de Filosofía y Letras y Preparatoria de Derecho, á cargo de D. Vicente García Torremocha, Licenciado en Filosofía y Letras.

Preparatorio para las carreras de Ciencias é ingreso en la Escuela Politécnica, Academia General Militar, Obras Públicas, Telégrafos, Topógrafos, Aduanas, Estadística, etc., á cargo de D. Salvador García Llorca, Licenciado en Ciencias.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Para más detalles, pídase reglamentos á la Administración de este Establecimiento.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR
DON CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS
CALLE DE BAILEN, 29—ALICANTE

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

PERSONAL.—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por su títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior; clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales. Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados: Id. medio pensionistas manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

RUS ARTE FOTOGRAFICO RUS

Casa especial en aparatos, artículos y productos químicamente puros para la fotografía

LA MEJOR Y MÁS SURTIDA EN ESPAÑA

Completo surtido de cámaras, objetivos, obturadores, prensas, etc., etc.

PINTURAS ESMALTES para el decorado de OBJETOS ARTÍSTICOS en barro y porcelana

Catálogo ilustrado con la adición de 1892 y tratado de fotografía

—Talleres de construcción de toda clase de aparatos, en competencia con el extranjero—

REMESAS Á PROVINCIAS—ENVIOS A ULTRAMAR

Único depósito en España de las extra-rápidas placas **MONCKHOVEN** las más limpias y ricas en bromuro de plata—

FERNANDO RUS San Pablo, 68; Espalter, 10; Apartado, 41: **BARCELONA.**
DIRECCION TELEGRAFICA RUS

IBARRA Y COMPANIA.—SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPANIA.

Cabo Michichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.500.—Cabo Ortegá, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo de 2.300.—Cabo Creas, de 2.300.—Cabo Gata, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Coruña, de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luabana, de 300.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, María Carril, Coruña, Ferró, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cote y Marsella.

Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de África.

Consignatario: Enrique Ravello, Celatrava 12.

en
na
se
tu
pu
da
ser
des
A
ción
da
las
gra
mot
gre
misi
sim
dign
N
ted
de
pa
ción
debe
dici
ca
jesta
nos
los
Amo
L
y no
su r
efica
pone

ble,
blec
hosp
so é
jo el
sin
tem
la p
del
no,
toda
inut
que
de a
á no
cari
No
niza
ojo,
toda
lido
no,